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市区到机场开通BRT咋样？
降低事故率郑开大道装隔离带咋样？

昨日，记者从省十一届人大四次会议议案组了解到，截至昨日17时，已收到代表
提交建议368件。工作人员告诉记者，其他代表的建议也在整理中，目前郑州代表团
已收到代表提出建议36件。 晚报记者 李萌 裴蕾
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侯寨收费站连接线的两座窄桥
加宽改造改为双向4车道
发言人：人大代表刘五一

现象：郑尧高速是我省投资建设的一条能源和旅游快速通道，
为推动郑州、许昌、平顶山3个地市和9个县区的经济发展，起到了
重要纽带作用。目前，郑尧高速郑州侯寨收费站车流量较大，但收
费站至南四环连接线约950米长，其中有两座桥梁分别长约100米
和 50 米，桥面偏窄，均为双向两车道，过往车辆经常在此减速避
让，既不安全，也成为该连接线的瓶颈。

建议：刘五一代表建议说，郑尧高速的管理方能够对此予以重
视，尽快对这两座桥予以加宽改造，至少应当改为双向4车道，以便
来往车辆安全快捷通行。

中州大道商都路口、航海路口
建立交桥缓解拥堵
发言人：人大代表付庆林

现象：随着郑东新区、经济技术开发区社会经济增长速度及郑
汴一体化进程的加快，商都路东西向车辆通行压力越来越大，特别
是在上下班高峰期，在航海路与中州大道交叉口、商都路与中州大
道交叉口，车辆拥堵现象严重，有时拥堵车辆会绵延数公里，严重影
响到人们正常的生活工作秩序，也与郑州市日益改变的整体城市形
象极为不符。

建议：付庆林代表建议说，郑州市能够增加规划建设航海路、商
都路通过中州大道两座立交桥，以缓解两路段的通行压力。

郑开大道车祸频发
应建天桥、安装隔离设施
发言人：人大代表马锁文

现象：郑开大道在2006年11月正式通车后，方便了郑州、开封
两地百姓，但一些不容忽视的问题也渐渐浮现，其中，交通事故频发
尤其让沿线村民揪心。

统计显示，郑开大道开通至今，仅中牟段就发生交通事故124
起，死亡58人，受伤153人，直接经济损失达300多万元。

郑州大道具体都存在哪些隐患？马锁文代表介绍，首先，是郑
开大道原来规划的绿化隔离带尚未修建，并且在道路中间都没有设
置相应防护措施，在路面宽、大部分车辆超速的情况下，极易发生交
通事故。加上郑开大道沿线村庄过密、两侧农业生产用地多，村民
和农业车横穿道路现象比较普遍，也很容易发生交通事故。

虽然中牟县交警部门投入大量资金，在较大路口设置了红绿
灯，并持续加强路面交通管理，但仍未从根本上扭转交通事故多发
的局面。

建议：马锁文等代表建议，应当尽快在郑开大道中间建设绿化
隔离带或安装隔离设
施，在邻近村庄路段规
划建设人行天桥，在与
南北主干道交叉口建
设立交桥或地下人行
通道，完善电子监控设
施和沿线交通标识标
线，从根本上减少交通
事故发生，从而有效保
障和改善民生。

解决“看病难、看病贵”
必须从公立医院改革入手
发言人：王志余等多位人大代表

现象：如何解决人民群众“看病难、看病贵”问题，一直以来，都是社会的热
门话题，每年都备受代表委员的关注。根据国务院出台的新一轮医改方案，各
项措施正在逐步推进。王志余等代表在建议中认为，要从根本上缓解人民群众
看病就医困难问题，必须从公立医院改革入手。

根据国家医院分类管理的办法，目前，我国的医院分为营利性医院和非营利
性医院两类，而且明确政府举办的医院为非营利性医院。

“据我们了解，除区域内特大型公立医院在运营过程中经济效益好，收支有结
余外，绝大多数二、三级综合性医院由于政府投入不足，在基础设施建设，设备购
置、更新、维护，人员工资等三大支出方面，都存在严重不足。”代表们表示，以郑州
市属10余家医院为例，除了个别专科医院稍有微利外，其余全部都负债经营，少
则贷款几千万，多则几个亿，此外还有大量拖欠医药和设备供应商的货款等。

建议：为使公立医院走出困境，让公立医院回归公益性，让医务人员不再从人
民群众的口袋里掏钱养活自己，代表们建议，如果政府财政状况允许，建议将所有
公立医院的管理纳入财政管理，实行收支两条线，面对人民群众实行基本医疗费
用政府全包，特需服务部门政府给予补助，基本参照香港模式。

“而根据目前政府的财力状况，可能这样暂时做不到”，王志余等代表表示，在
这种情况下，可将公立医院，也就是非营利性医院进行再分类，一类由政府全供，
实行两条线管理收支；另一类，可允许社会资本进入，通过产权制度改革，即股份
制改造，解决政府投入不足问题，这一类仍然可以办成非营利性或营利性医院。

“再分类管理过程中，各级政府可以根据本级财政能力，决定全供单位的多
少，也可以根据本辖区人口及需求确定。”代表们表示。

解决“血荒”
单位领导带头献血
发言人：人大代表王贺伟

现象：《献血法》实施十几年来在合理用血、预防疾病等方面取得了很大成绩，
但最近几年医院用血的情况一直不太乐观，许多地方甚至出现了“血荒”，造成了在
治疗、抢救病人时用血困难。因为血液偏型或告急现象，“血荒”往往会出现在冬季
和春节，特别是学生寒暑假期间。2010年，青岛、威海、昆明等地出现不同程度血库
告急，有的城市甚至启动二级预警。

王贺伟代表说，医院治疗病人用血困难，主要是很多市民对献血还不够了
解，还有就是血费不透明，市民认为临床用血费用较高；市场血液制品缺货；以及
相关无偿献血用血办理手续复杂等原因造成用血紧张。

建议：要解决医疗单位用血困难问题，应加大宣传无偿献血，严查违规用血
行为，加强用血管理，并提倡在每个单位都要进行无偿献血。“只要身体符合献血
要求，单位领导应该带头献血，以此鼓励带动大家主动献血。”王贺伟代表说。

郑州到机场通行BRT
公交路线也有初步设想
发言人：人大代表李心平

现象：随着郑州国际机场规模扩大，机场每天的客流量迅猛增长，加上富
士康及其配套企业的到来，目前，郑州航空港区的常住和流动人口已近20万
人，但很多从机场到市区的市民、旅客，依然只能选择乘坐出租车和机场大
巴，交通很不方便，严重制约了航空港区的发展。

建议：“公交线路的开通，直接影响着一个区域的发展速度。”李心平等代
表建议，为解决区域内群众乘车难的问题，希望尽快开通机场至郑州市区的
公交线路和BRT线路。

李心平等代表还提出了两条设想中的线路：第一条是通过航空港区至航
海路的四港联动大道来往郑州新东站和机场之间。

第二条是从位于南三环和京广路交叉口的郑州总站出发，经龙湖、孟庄
到机场往返于郑州和机场之间。

BRTBRT的开通，有效地缓解了的开通，有效地缓解了
城市交通压力，成为市民们出行城市交通压力，成为市民们出行
的新选择。的新选择。
晚报记者晚报记者 张翼飞张翼飞 图（资料图片）图（资料图片）
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